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Quartierverein Riedernrain QVR 

Protokoll zur ordentlichen Hauptversammlung vom 14. Februar 2019, 19:30 Uhr 
im Cheminéeraum des Gäbelbachzentrums 

 
 
 

  
Anwesende Vorstandsmitglieder Helmut Weber Präsident 
 Rita Gisler Vizepräsidentin 
 Jürg Tschäppeler Kassier 
 Kurt Kämpf Beisitzer 
 Theodor Hohl Protokoll 
   
Anwesende übrige Vereinsmitglieder Anton Aebi, Elisabeth und Adrian Bachmann, Ursula und 

Safet Baftijaj Messerli, Peter Desch, Robi Dolder, Rita 
Gasser, Rita Hohl, Margrit Läderach, Hans Ulrich Preisig, 
Heidi und Peter Raemy, Bruno Rossi, Inge und Ernst Ruch, 
Monika Rufer, Heinz Thüler, Elisabeth Thüler, Doris 
Tschäppeler, Marlies Weber, Edith und Bruno Weber 

  
 total 28 Personen anwesend 

bzw. 19 Hauseinheiten vertreten 
  
Abgemeldete Vereinsmitglieder Myrtha und Moritz Berger, Pia und Aziz Kurt, Rolf Meier, 

Lilie-Anne und Otto Messerli, Rita und Jean-Marc Nigg, 
Ursula und Charles Waeber, Paul Wyssenbach 

  
 
 
Traktanden 

1). Begrüssung 

Der Präsident, Helmut Weber, begrüsst die Anwesenden, nennt die Namen derjenigen, die sich 
entschuldigt / abgemeldet haben, lässt die Präsenzliste zirkulieren und eröffnet die Versammlung. 

2). Protokoll der Hauptversammlung vom 15. Februar 2018 

Da kein Einwand vorgebracht wird, wird das Protokoll ohne Abstimmung genehmigt. 

3). Jahresbericht 2018 

Helmut Weber verliest den Jahresbericht (Beilage). 

In der Sendung «Mini Schwiiz / dini Schwiiz» vom 5. Februar 2019 wurde Bern-Bethlehem porträtiert. 
Die Sendung kann auf der Website von SRF abgerufen werden. 

Der Jahresbericht wird ohne Abstimmung genehmigt. 

4). Jahresrechnung 2018; Revisionsbericht und Entlastung des Vorstands 

Die Jahresrechnung 2018 und das Budget 2019 werden verteilt. Jürg Tschäppeler erläutert die 
Jahresrechnung 2018. Die Revisoren, Heinz Thüler und Rita Gasser, bestätigen, dass sie 

https://www.srf.ch/play/tv/mini-schwiiz-dini-schwiiz/video/stadt-bern---tag-2---bethlehem?id=8c65f54a-bb10-4605-ac12-7358bf98f552
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ordnungsgemäss erstellt wurde und empfehlen sie zur Genehmigung. Heinz Thüler warnt davor, zu 
viel bzw. noch mehr Kapital anzusammeln, weil der Verein dann steuererklärungs- oder 
steuerpflichtig werden könnte. Die Jahresrechnung 2018 wird einstimmig genehmigt und der 
Vorstand somit entlastet. 

5). Budget 2019 und Bestätigung des Mitgliederbeitrags von Fr. 20.– pro Jahr und Wohneinheit 

Jürg Tschäppeler erläutert das Budget 2019. Wegen des vorgesehenen Flohmarkts (s. Traktandum 6), 
und weil der Neujahrsapéro der wegfallenden Eigenleistungen wegen teurer als in den Vorjahren 
war, sieht es im Gegensatz zu den Vorjahren einen Verlust vor. Angesichts der soliden finanziellen 
Situation des QVR (s. Traktandum 4) ist das unproblematisch. 

Das Budget 2019 wird ohne Gegenstimme genehmigt. Der Mitgliederbeitrag bleibt bei Fr. 20.– pro 
Jahr und Wohneinheit. 

6). Aktuelle Projekte, Veranstaltungen 2019 

Neben den beiden traditionellen Veranstaltungen, dem Grillabend Ende August und dem 
Neujahrsapéro, plant der Vorstand aufgrund einer Anregung aus der Siedlung einen Flohmarkt. Er 
soll am Samstag, den 25. Mai 2019 von 10:00 bis 14:00 Uhr auf der Piazza stattfinden (der «Tag der 
Nachbarschaft» vom 24. Mai wurde als Datum verworfen, weil der Vorstand den Freitag für 
ungeeignet hält). Die Idee ist, dass die Verkäufer ihren Stand jeweils selbst betreuen und allenfalls 
nicht verkaufte Artikel wieder mit nach Hause nehmen. Die Kinder sollen einbezogen werden. Der 
Flohmarkt kann auch bei Schlechtwetter unter dem Vordach beim Treppenabgang zum 
Briefkastenraum und evtl. unter zusätzlichen Zelten stattfinden. Der Vorstand organisiert Essen 
(Grillwürste und Brot) und Trinken und Aktivitäten für die Kinder. Die Anwesenden bekunden ihr 
grundsätzliches Interesse an dieser Veranstaltung. 

Bruno Weber regt an, im Riedernrain einen «offenen Bücherladen» einzurichten, in der Art der 
«Tauschbörse» im Briefkastenraum auf der Ebene 4: Wer ein Buch nicht mehr braucht, deponiert es, 
und wer Interesse an einem deponierten Buch hat, nimmt es mit. Der Vorstand wird das Anliegen 
prüfen. 

Der Flyer zum Riedernrain ist fertiggestellt. Er sollte an der MEV verteilt werden können. 

Der Vorstand unterstützt Bestrebungen zur Verbesserung der Energieeffizienz des Riedernrains. So 
hat er in der Einstellhalle, Ebene 4, einige Leuchtstoffröhren durch LED-Röhren ersetzt, die bei 
gleicher Helligkeit nur halb so viel Strom verbrauchen und sich durch diese Einsparung in ca. ¾ Jahren 
amortisieren. Wenn sich diese Lösung bewährt, will er sämtliche Leuchtstoffröhren durch LED-
Röhren ersetzen. An der Miteigentümerversammlung soll die Bildung einer Arbeitsgruppe Energie 
angeregt werden, die weitergehende Energieeffizienz- und Energiekosteneinsparungsmassnahmen 
prüfen würde. 

In diesem Zusammenhang sieht Heinz Thüler konkretes Einsparungspotenzial darin, dass in einer 
kollektiven Aktion die alten stromfressenden Elektroboiler mit Mengenrabatt durch effiziente 
Wärmepumpenboiler ersetzt werden könnten. Peter Raemy bestätigt, dass er damit gute 
Erfahrungen gemacht hat. 

7). Mitgliederanträge 

Dem Vorstand wurden im Vorfeld der Hauptversammlung keine Anträge eingereicht. 

8). Verschiedenes 

Keine Wortmeldungen. 

 

Schluss der Hauptversammlung um 20:05 
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Lesung von Bruno Weber 
 
Bruno Weber erläutert zunächst, wie er zum Schreiben gekommen ist, liest danach aus seinem Buch 
«Wart schnäll» und spielt schliesslich einige seiner Texte mit teilweise eigener Musik ab seinen CDs 
ab. Grosser Applaus. Bruno Weber besitzt von den beiden CDs «Gschichte us der Fototrucke» Band 1 
und 2 noch einige Exemplare, die bei ihm für Fr. 15.– gekauft werden können. 

Schluss der Lesung um 20:40 Uhr 

 
 
 
Bern, 6. März 2019 
 
Für das Protokoll 
 

 
 
Theodor Hohl 
 
 
 
 
 
Beilage: 
- Jahresbericht 2018 
 
 
 
 
 

Die nächste Hauptversammlung findet am Donnerstag, dem 13. Februar 2020, statt. 

 



Quartierverein Riedernrain 
www.qv-riedernrain.ch  

Jahresbericht 20►18 

Noch unter der Leitung von Katrin Völgyi fand am 2.1.2018 der gut besuchte Neujahrsapöro 
statt. 

Der an der HV vom 16.2.18 neu gewählte Vorstand traf sich 4x um die aktuellen Geschäfte 
und Veranstaltungen abzuwickeln. Ich danke meiner Vorstandskollegin Rita Gisler und den 
Vorstandskollegen Theo Hohl, Jürg Tschäppeler und Kurt Kämpf für Ihr Engagement. 

Am 26. Juli erfolgte eine Begehung mit der Verwaltung. Die wesentlichen Punkte: 
- Sanierung Piazza Etappe 3 wurde Ende Oktober abgeschlossen 
- Sanierung Schachtdeckel bei Zufahrt Piazza erfolgte im November 
- Der Zugang zu den Elektroräumen ist neu über einen Schlüsseltresor möglich 
(Der Code ist bei der Verwaltung oder beim Vorstand erhältlich) 

Der Grillabend fand am 24. August bei gutem Wetter mit rund 40 Personen statt und bot 
Gelegenheit, sich mit alten und neuen Nachbaren auszutauschen. 

Der Vorstand hatte verschiedene Kontakte mit Bewohnern und der Verwaltung. 

Am 8. November habe ich erstmals an der Präsidentenkonferenz der Bethlehemer 
Quartiervereine teilgenommen. Es treffen sich dort Vertreter von 7 Vereinen sowie der 
beiden Kirchen und des Schulkreises. Von der Konferenz getragen wird das Forum 
Bethlehem, welches folgendes Ziel hat: „Das Forum Bethlehem will mittels Veranstaltungen 
und der Bethlehemer Erklärung für die Lebensqualität die positiven Merkmale der Quartiere 
von Bethlehem in geeigneter Form nach aussen tragen, den Dialog zwischen den 
Bevölkerungsgruppen fördern und mit ortskundlichen Begehungen Einblick in das 
lebensfrohe und farbige Leben von Bethlehem vermitteln." 
Homepage: www.forumbethlehem.ch. 

14. Februar 2019 
Helmut Weber, Präsident 
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